02/02/2007 08:56 AM Noticias - Diario de Burgos Digital



## ¿Buscas formación?

Cursos y formación para el estudiante y el profesional

Viernes, 2 de febrero de 2007

## Burgos

Portada Burgos **BIENESTAR** 

Merindades

Miranda Ribera

Provincia

Briviesca

Castilla y León

España

Mundo Economía

Deportes

Vivir Cultura

Sociedad

Necrológica

Tecnología









- · Cursos
- · Master







Blogs Primera Plana por Antonio Mencía CIVITAS Cuarenta pueblos han ganado nivel de vida en la última década

Un estudio del Consejo Económico y Social revela que el 90% de los municipios viven bajo el nivel medio provincial de bienestar

I. ELICES

Hay periodos históricos -los relacionados sobre todo con importantes cambios económicos- que propician transformaciones territoriales de gran envergadura. Un buen ejemplo es la llegada de la industrialización y el efecto inmediato sobre la despoblación del medio rural y el crecimiento de las ciudades. En Burgos, no hay más que observar las consecuencias sobre el desarrollo de la capital hacia el norte, hacia Gamonal, en los años 60.

Pero también hay periodos en que una provincia, sin registrar metamorfosis demasiado espectaculares, sí experimentan alteraciones leves que terminan afectando a la ciudadanía. Un estudio que ha obtenido el Premio de Investigación del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, realizado por los profesores Luis César Herrero Prieto, Víctor Figueroa Arcila y José Ángel Sanz Lara, analiza la evolución del nivel de vida de todos los municipios de la Comunidad.

El estudio titulado 'Las disparidades territoriales en Castilla y León', y según los cálculos que realizan en su estudio, 40 municipios burgaleses habrían ganado bienestar en la última década y otros 15 habrían perdido nivel de vida. Otro dato importante que revela su examen es que el 90% de los pueblos de Burgos tienen un nivel de vida inferior a la media provincial.

Los municipios que han ganado bienestar son los siguientes: Abajas, Ameyugo, Arauzo de Salce, Arcos, Bascuñada, Berzosa de Bureba, Brazacorta, Buniel, Cantabrana, Carcedo de Bureba, Carcedo de Burgos, Cardeñajimeno, Carrias, Cerratón de Juarros, Cogollos, Condado de Treviño, Ibeas de Juarros, Junta de Traslaloma, Junta de Villalba de Losa, Llano de Bureba, Miravache, Modúbar de la Emparedada, Monasterio de la Sierra, Olmillos de Muñó, Puebla de Arganzón, Quintanabureba, Revillarruz, Rublacedo de Abajo, Saldaña de Burgos, San Mamés de Burgos, San Millán de Lara, Santa María de Invierno, Sotragero, Susinos del Páramo, Torrecilla del Monte, Tosantos, Valdorros, Villagonzalo Pedernales, Villalba de Duero, Villamayor de Treviño y Villamiel de la Sierra.

Entre ellos figuran un buen número de municipios del alfoz de la capital. Según explica el estudio en los últimos años se viene detectando un proceso cada vez más consolidado, como es la difusión de los efectos capitalinos hacia los municipios de su entorno más cercano, constituyéndose, bien como ciudades dormitorio, bien como núcleos industriales, beneficiados estos últimos por la instalación de polígonos industriales, con condiciones más favorables para el asentamiento de actividades manufactureras y de distribución.

Para establecer los niveles de calidad de vida, los profesores han diseñado un modelo para caracterizar el desarrollo de los municipios fundamentado en cuatro criterios: el demográfico -población, sus características, índice de crecimiento y capacidad de atracción municipal-; el de dotaciones y servicios -equipamientos de salud, educación, deporte, alumbrado, comunicaciones y energía-; social -capital humano, dotaciones culturales, seguridad y participación-; y económico -mercado de trabajo, variables de renta e impuestos y variables productivas (inversión y empleo). El estudio establece cinco niveles de bienestar. En el primero, solo estarían Burgos, Aranda de Duero y Miranda de Duero. En el segundo nivel no figura ninguno. Y en el tercero, el que marca la media provincial, hay 40 pueblos. El resto, hasta 371, están entre el cinco y seis.

El fenómeno de la desertización y el atraso económico afecta también a buena parte de los municipios. La razón reside, según el estudio, en la absorción de las capitales de provincia y centros comarcales más relevantes. En la provincia de Burgos son 15 los muncipios que han perdido nivel de vida en los últimos 10 años. Son Los Altos, Arija, Cabezón de la Sierra, Cardeñuela Riopico, Fresno de Rodilla, Orbaneja Riopico, Palacios de la Sierra, Rebolledo de la Torre, Regumiel de la Sierra, Reinoso, Tardajos, Publicidad

#### 1. ¿Buscas casa en Burgos? Prueba en Compraventa

Haz clic en tu provincia para acceder a los anuncios o publicar el tuyo propio. Encontrarás miles de ofertas de pisos, chalets o locales, en venta o alquiler en toda España. http://www.compraventa.com/



# **TH HOTELES**

elegancia, calidad y confort

02/02/2007 08:56 AM Noticias - Diario de Burgos Digital

por Urbi et Orbi por Angélica González Trespaderne, La Vid y Barrios, Villadiego, Villaquirán de los Infantes y Villasur de

## Más noticias

¡Menudo facturón en luz!

#### Servicios

Pág. Blancas

Pág. Amarillas

Alojamientos

Restaurantes

Callejero

Rutas Urbanas

Rutas

Interurbanas

## **BARRIOS**

**REPORTAJE** 

Catedral a todos

#### Las Eras pide amparo al Procurador para tirar una nave declarada ilegal

El sobrecoste que habría de soportar el Ayuntamiento por extender la iluminación de la

La asociación vecinal de Gamonal solicita al defensor autonómico que inste a la ejecución de un fallo del TSJ que obliga derribar un almacén de Papeleras del Arlanzón, en la Ventilla



Publicidad



## **IMPUESTOS**

## El Ayuntamiento ingresa 5 millones 'extra' tras perseguir a los morosos

Tributos no cobrados. Las inspecciones llevadas a cabo por los servicios económicos han afectado a más de 1.500 expedientes en 2006

#### **RONDA NORTE**

### El túnel de la ronda, de nuevo ausente en el orden del día del Consejo de **Ministros**

La aprobación del sobrecoste de la obra por el Gobierno es imprescindible para el reinicio

#### **CASO TEODORO TEJEDOR**

## "Juro por Dios que soy inocente"

Ioan Bejan nació en Rumanía hace 53 años • Hasta septiembre, era cura en una localidad cerca de Bucarest • Ha pasado tres meses en prisión • Niega su implicación y pide clemencia • Vive de la caridad

#### **ROBOS**

#### Los otros metales preciosos

El hilo de cobre se paga a 3,65 euros el kilo • A 2,5 el acero, aunque nuevo cuesta el cuádruple • Si sube la cotización, crecen los hurtos

#### **ECONOMÍA**

## Las constructoras avanzan entre las 100 empresas más grandes de **Burgos**

Automoción y agroindustria se mantienen como los sectores con mayor facturación

Publicidad - El Equipo - Aviso Legal Teléfono: 947 26 83 75 - Fax: 947 27 72 19

Haga de Diario de Burgos su Página de Inicio

Diario de Burgos. Fundado el Primero de Abril de 1891

Noticias – Diario de Burgos Digital 02/02/2007 08:56 AM

Publicación digital controlada por OJD © Copyright Diario de Burgos. All Rights Reserved Prohibida toda reproducción a los efectos del Articulo 32, 1, párrafo segundo, LPI